



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673 -- Año I. Número 86 -- Madrid, 1 de noviembre de 1936

AUDACIA, AUDACIA Y SIEMPRE AUDACIA

PARA DEFENDER

MADRID

alistaros

en los

4

*batallones
de choque*

5º REGIMIENTO
DE MILICIAS

DEFENSA DE MADRID

Los batallones de reserva es una idea magnífica. Pero urge su preparación. Urge ultimar detalles y que sus componentes se encuentren cuanto antes en condiciones de prestar servicios de defensa de Madrid.

Pero estos batallones de reserva serán complementados con los batallones de choque que organiza nuestro Regimiento. Y cuya formación se lleva al ritmo que corresponde al momento. No es ocasión de hacer balance, sino de ganar tiempo. Los minutos son preciosos. Hay que orillar todas las trabas burocráticas y todos los sutufugios que puedan oponerse a que los cuatro batallones de choque se organicen rápidamente.

Hay que recoger y encauzar todas las iniciativas que surjan para la defensa de Madrid. Hay que actuar con agilidad, con sangre fría y con organización. Con los pies sobre la tierra; pero que esos pies no sean bloques de plomo.

Las demostraciones realizadas por el pueblo de Madrid durante los últimos días son garantía del enorme cúmulo de reservas que aun tiene la capital de la República; todo eso hay que ponerlo en condiciones de que no se malogre, de que sea utilizado con eficacia, organizadamente. Pero al hablar de organización es preciso ponerse en guardia contra interpretaciones de esa palabra. Nada más dañoso que pensar en el expedienteo o enfocar con ese espíritu los problemas que hay planteados.

Se precisa sentido de organización, capacidad de organización, agilidad para organizar. Lo que no sea actuar así es cantar a la luna.

Un interesante discurso de Alvarez del Vayo HOMENAJE AL PUEBLO SOVIETICO

En el teatro Calderón se verificó el anunciado homenaje a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, organizado por la U. G. T. Acudieron muchísimas personalidades, figurando en primer lugar el presidente del Consejo de Ministros y ministro de la Guerra, Sr. Largo Caballero.

Después de un vibrante discurso de Pascual Tomás, la Orquesta Filarmónica de Madrid interpretó admirablemente un escogido concierto de música popular española, siendo constantemente ovacionada. Se leyeron unas poesías revolucionarias de Lorenzo Varela, que fueron muy aplaudidas. A continuación, el Coro de la Asociación General de Coristas de España interpretó "La Internacional".

El ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, cerró el acto con el siguiente e interesante discurso:

"Me es fácil a mí, que durante cinco veces desde el comienzo de vuestra gloriosa revolución estuve entre vosotros, imaginarme la gran muchedumbre soviética viviendo, a través de la distancia, nuestra lucha, con la misma pasión y el mismo calor, como si estuviéramos hombro a hombro en la misma trinchera espiritual, batiéndonos y cayendo por la libertad y la paz.

Cayendo y avanzando, que no hay para el ímpetu de un pueblo, del temple del nuestro y del vuestro, tan afines en su bravura y su generosidad, obstáculo que no sea vencido, ni nada que a la larga pueda resistir la aco-

metida salvadora de las fuerzas constructivas y vitales de la nación.

Es todo un pueblo el que se niega en España a caer nuevamente en un régimen de iniquidad social, con un salto atrás de varios siglos, que rechaza el ser rebajado por un puñado de traidores, capaces, con tal de asegurar sus privilegios de casta, de vender en retales su propio país, al triste papel de un segundón al servicio de los más audaces designios de guerra que siente la paz al punto de desangrarse, para que las fuerzas de destrucción y de aventura, encarnadas en el fascismo español, no adquieran la hegemonía, y no puedan, desde la dirección del Estado, convertirse en un factor activo más de perturbación en Europa.

Yo me imagino a cada obrero ruso atento en cada alto de descanso en su trabajo—ese trabajo del que está saliendo una nueva humanidad—a la última victoria de España que le traiga su periódico de pared, o la radio colocada en uno de esos comedores colectivos, donde yo departía con ellos hace dos años, y donde se respiraba la alegría de la gran renovación social pujante y vencedora. Yo me imagino a los camaradas en el koljós, en los clubs obreros, en las redacciones, en los salones de lectura de las organizaciones juveniles; yo me represento a cada ciudadano de la U. R. S. S. latir, esperar y aun desesperar al lado de cada ciudadano libre español.

Que ellos, a su vez, se nos representen esta noche, en este homenaje de gratitud al

pueblo de la U. R. S. S., a pocos kilómetros de nuestra línea de fuego, defendiendo a nuestro Madrid, entusiastas y seguros de vencer, porque vencer es abrir al pueblo español la vía libre hacia el esfuerzo conjunto de todos los que en el mundo trabajamos por la libertad, por el respeto entre los pueblos y por la paz mundial."

DOS TIPOS DE NUESTRO REGIMIENTO

Son famosos entre los milicianos. Desde el comienzo están entre nosotros. Uno de ellos estuvo los primeros días en el frente, vino herido y quedó enrolado en un trabajo burocrático. El otro procedía del ejército regular y pasó también a desempeñar la misma tarea.

¡Cuántas veces han oído palabras duras de milicianos que venían del frente y no se consideraban bien atendidos! Ellos comprendían el por qué de aquellos descaros y seguían trabajando con mayor entusiasmo, si cabe, que antes.

Nosotros conocíamos la madera que había en ellos. No eran burócratas anquilosados ni emboscados. Eran milicianos disciplinados que llevaban a cabo una buena tarea de organización, imprescindible en los primeros momentos de formación de nuestro Regimiento. En la actualidad En la intimidad bramaban por ir al frente. Pero los jefes les mantenían inexorablemente en suspuestos. Y ellos continuaban oyendo las alusiones a una situación que injustamente se consideraba inferior.

Por eso, hoy, que huelen a pólvora y no a tinta, sin ser más héroes que otros, pero cumpliendo bien con su deber, proclamamos ante todos los que con ellos han discutido que Paco y Fernando, de Pagaduría, se están portando en el frente como el mejor miliciano.

Harian falta miles de ejemplares de MILICIA POPULAR para citar los nombres de los nuestros que cumplen con su deber, pero como ejemplo de todo lo que es el 5.º Regimiento, todo lo que tiene de bloque de arriba a bajo, presentamos este caso de dos camaradas que han saltado bruscamente de la oficina al frente y que en el frente parecen veteranos. Y todos los que con ellos se han enfadado muchas veces estarán contentos de luchar codo con codo con estos compañeros contra los moros y fascistas.



TEATRO POPULAR

El genio de Goya—que no era solamente pictórico, ya que como documento humano alcanzó la cima de lo genial—, ofreció muestras rotundas de la ferocidad a que pueden llegar algunos seres con apariencia humana. Este soldadote bestial que trata de forzar a una muchacha horrorizada es el mismo mercenario de las hordas fascistas que luchan contra las fuerzas creadoras y progresivas del mundo actual. Todo el progreso material de la llamada civilización capitalista no ha logrado extirpar de la tierra a ese bárbaro, sólo instintos, que pretende imponer en el siglo XX la pesadilla de su naturaleza brutal. Pero su esfuerzo será baldío, porque el proletariado en armas, que ha de instaurar una sociedad nueva, de progreso y cultura auténticos, abatirá para siempre a esas fuerzas oscuras de la reacción. Por última vez en la Historia, podrán los artistas inspirarse en las horrendas escenas que sirvieron a Goya para componer sus espeluznantes caprichos



Nuestra lucha fuera de España

Para que se levante el embargo de armas a España

La Secretaría del Partido Comunista francés ha dirigido a la Comisión administrativa permanente del Partido Socialista, S. F. I. O., una carta invitándolo a trabajar en el Comité de coordinación social-comunista para obtener del Gobierno gestione cerca de las potencias para que se levante el bloqueo a la República española y cese la política de no intervención.

El rey de Inglaterra y los acontecimientos de España

Londres.—Los miembros de la Cámara de los Comunes se reunieron esta mañana, a las once, en la Cámara de los Lores para escuchar el discurso del trono con motivo de la prórroga del Parlamento.

El rey, después de evocar la memoria de su padre y recordar que se dirigía al Parlamento por primera vez en calidad de soberano, abordó los problemas de la política extranjera.

Aludiendo a los acontecimientos de España, dijo:

“He asistido con inquietud y angustia a los acontecimientos de España, y mi Gobierno no ha ahorrado nada para aumentar y alentar los esfuerzos humanitarios para disminuir los sufrimientos del pueblo español. Mi flota, de conformidad con sus tradiciones, labora para aliviar los dolores causados por estos disturbios. La política constante de mi Gobierno ha sido la de localizar

esta desgraciada lucha, y con este objeto mis ministros han apoyado la iniciativa del Gobierno francés con vistas al Acuerdo de no intervención, y cooperado enérgicamente en su negociación y aplicación.

Los infundios sobre la situación de Madrid

París.—“L'Oeuvre” anuncia que ha recibido el telegrama siguiente de diez de los principales corresponsales de la Prensa extranjera en Madrid:

“Como testigos oculares, creemos nuestro deber profesional protestar enérgicamente contra las falsas noticias sobre la situación en Madrid propaladas por ciertos órganos de la gran Prensa de información. La disciplina de las Milicias y la moral de la población civil no están en modo alguno quebrantadas. Hombres y mujeres están dispuestos a defender Madrid en el frente en la retaguardia. No se han producido, sí, manifestaciones feministas, pero no sólo al grito de “renuncia” sino al de “todo al frente”. Las informaciones al contrario son indignas del periodismo, porque no se ajustan a la verdad.”

El ex rey de España y la aristocracia inglesa suscriben fondos para los facciosos

Londres.—El semanario “Week” publica una información en la que declara que el ex rey Alfonso ha suscrito 50.000 libras pa-

ra subvenir a los gastos de la campaña rebelde. Al propio tiempo, afirma que residen en Londres agentes de los fascistas españoles, solicitando de la aristocracia inglesa cantidades con destino a los generales facciosos, sirviéndose del nombre de lord Londonderry.

El referido semanario añade que, puesto que dicha labor se hace sin recato, el Gobierno inglés debe darse por enterado y pronunciarse sobre ella.

OTRA MILITARADA

El Gobierno del Irak dimite ante la amenaza de ser derribado por la fuerza

Londres.—En Bagdad se ha producido un golpe de Estado, sin que ocurran incidentes.

En efecto, el jefe del Gobierno ha entregado su dimisión al rey, pues sus adversarios le habían amenazado con derribarle por la fuerza de las armas.

El rey ha encargado a Hikmat Suliman la formación del Gobierno.

Parece ser que el promotor de la rebelión militar es el jefe de los kurdos, Beg Siq.

La revuelta la iniciaron unos aviones militares, que, volando sobre la población, lanzaron impresos reclamando la dimisión del Gobierno. Dos horas más tarde aparecieron de nuevo los aviones y arrojaron bombas sobre los edificios gubernamentales.

Las tropas ocuparon anoche Bagdad



Un parte facilitado por el consejero de Defensa dice así:

Barcelona.—“En todo el frente de Aragón, espesos tiroteos y reconocimientos. Se observan concentraciones de importancia. Un buque faccioso ha bombardeado Rosas. Ello ha puesto de manifiesto el elevado espíritu del pueblo catalán acudiendo presuroso a las costas, dispuesto a castigar duramente cualquier tentativa de desembarco. Todas las medidas están tomadas y nada hay que temer. Espero que todos los ciudadanos tengan fe en la veracidad de lo que se les comunica.”

Por su parte, el presidente de la Generalidad ha radiado lo siguiente:

“La presencia de los rebeldes en la costa catalana no nos ha de extrañar, puesto que tienen como misión realizar un acto que demuestra el odio que sienten a nuestra tierra, baluarte inexpugnable de la libertad, y en donde fueron batidos cuerpo a cuerpo por las heroicas masas populares y las fuerzas leales de la República. Además, con esta demostración han querido cubrir su retirada en los frentes en donde las fuerzas leales han iniciado una afortunada ofensiva. Los facciosos no conseguirán su objetivo sobre la moral de nuestro pueblo, porque éste no se deja influir ni por tiroteos infantiles ni por depresiones. Sabe lo que es la guerra y tiene el ánimo preparado para ella, y los elementos morales y materiales y la voluntad indomable de la victoria. Los sacrificios, los incidentes y las vicisitudes de la guerra no harán más que estimular el sentido de responsabilidad, la disciplina y la cohesión, más multiplicar la serenidad, de cuyas virtudes tenemos un depósito inagotable. Ante esta primera demostración de los enemigos sentimos más el estímulo y el orgullo de esta lucha, cuya influencia rebasa las fronteras hispanas, ya que se combate por la libertad y la dignidad humanas. Cataluña cumplirá con su deber y será ejemplo de coraje y energía con ambiciones de gloria. ¡No pasarán!”

LA AVIACION DE LA REPUBLICA ATACO TAMBIEN LOS AERODROMOS DE TALAVERA Y SEVILLA

Un grupo de nuestros bimotores bombardeó un aeródromo situado en las proximidades de Talavera, al este de aquella población, donde había unos dieciocho o veinte aviones de caza. El bombardeo se hizo con extraordinaria precisión, observándose seguidamente una espesa columna de humo. Parece que fueron destruidos algunos de los aparatos.

Al efectuarse este ataque aéreo despegaron tres aparatos de caza enemigos de otro aeródromo establecido a tres o cuatro kiló-

metros del anterior, sin que pudieran llegar a atacarnos.

Nuestros aparatos bombardearon por dos veces el aeródromo de Sevilla con resultados muy superiores a los que se podían prever. Han sido incendiados cuatro cobertizos y el pabellón de oficiales. La artillería anti-aérea que defiende aquel aeródromo actuó con gran intensidad, siendo totalmente nulo su resultado. Lo mismo ocurrió con cinco aviones de caza que salieron de un lugar próximo al aeródromo. Ni pudieron evitar que fuera atacado éste ni alcanzaron ni uno solo de nuestros aparatos, todos los cuales regresaron indemnes a sus bases.

Se ha podido precisar que el aeroplano enemigo derribado en el combate sostenido por la mañana sobre Navalcarnero era un modernísimo Heinkel alemán, que se estrelló contra el suelo, pereciendo sus tripulantes.

Todos los ataques que realiza nuestra Aviación se limitan a los aeródromos y posiciones enemigas, absteniéndose de lanzar proyectiles sobre las zonas urbanas de las poblaciones.

UNA NUEVA SALVAJADA DE LOS FASCISTAS

LA CIUDAD ABIERTA DE MADRID, BOMBARDEADA

Al asesinato de Federico García Lorca, al bombardeo con piezas del 15 y medio del preventivo de Guadarrama, a la destrucción de hospitales de sangre y al fusilamiento de heridos, viene a unirse la salvajada que los facciosos cometieron ayer bombardeando desde gran altura las calles céntricas de Madrid.

Esta nueva canallada hay que pregonarla, hay que gritarla a los cuatro vientos, para que los sentimentales hipócritas y los “lores” filantrópicos se enteren. Los facciosos españoles, los que se dicen defensores de Cristo y representantes de España, envían pilotos extranjeros a arrojar sus bombas no sobre objetivos militares, sino sobre la ciudad abierta de Madrid, donde necesariamente sólo podían caer víctimas inocentes.

Muy bien, señores fascistas; sois unos valientes. Os felicitamos por los procedimientos que tenéis para hacer la guerra, parejo al que empleasteis para provocar el movimiento traidor, y fiel reflejo de vuestra mentalidad fascista depravada; pero sabed que con éstos métodos no asustáis al heroico pueblo de Madrid, que ya os ha hecho morder el polvo; sabed que no hacéis más que aumentar su odio contra vosotros, y tened la seguridad de que este odio os perseguirá y os aplastará finalmente, cualesquiera que sean los métodos que empleéis.



LAS MUJERES VALENCIANAS HARAN LOS TRABAJOS DE RETAGUARDIA PARA QUE LOS HOMBRES VAYAN AL FRENTE

Valencia.—Al terminar la gran manifestación femenina, una comisión de mujeres estuvo en el despacho del gobernador, haciéndole entrega de un pliego de conclusiones. En éste se pide que las mujeres sean utilizadas en todos los trabajos, con el fin de que los hombres útiles sean destinados al servicio de las armas.

También solicitan que únicamente queden en las fábricas y talleres los hombres cuyos trabajos sean imprescindibles.

QUINIENTOS MIL BOTES DE LECHE CONDENSADA

Barcelona.—En el buque “Colombia” han llegado 500.000 botes de leche condensada, y son esperados otros 750.000.

EL HABER DE LOS TRIPULANTES DE LA FLOTA

El ministro de Marina y Aire ha firmado un decreto haciendo extensivo a las dotaciones de las unidades de la flota republicana el plus de 10 pesetas diarias que tienen asignados los milicianos, las fuerzas del Ejército, las de Infantería de Marina y la marinería que operan en los frentes.

Asimismo, y para asimilarles al personal del Ejército en servicios de retaguardia, el decreto concede los siguientes pluses de campaña al personal de Marina que, no estando embarcado en unidades combatientes, preste servicios en fuerzas auxiliares o flote y dependencias de tierra.

Generales, jefes, oficiales, auxiliares, con o sin graduación, y personal civil al servicio de la Armada, cinco pesetas diarias.

Maestres, cabos y marineros, y cabos y soldados de Infantería de Marina, 2,50 pesetas diarias, sin son solteros o viudos sin hijos, y cinco pesetas si son casados o viudos con hijos.

Al decreto se le da carácter retroactivo, computándose sus beneficios desde el 5 de agosto último.

◆◆◆◆◆ Obreros, mujeres: Acudid rápidamente a ingresar en los CUATRO BATALLONES DE CHOQUE

No podrá formar parte de ellos todo el que quiera, sino el que reúna condiciones

CORREO DEL FRENTE

FRENTE DE VELEZ-BENAUDALLA (MOTRIL-GRANADA)

Hoy quisiera contar algo de importancia referente a este sector de lucha, pero el mando, prudentemente, prohíbe se hagan referencias, por nimias que éstas sean. Pero sí puede valer, sin recato, que este amplio frente, guarnecido por un nutrido contingente de Carabineros y de Milicias militarizadas ya, y con un optimismo y celo ejemplares, sostiene por ahora y quizá por pocos días, pues se esperan acontecimientos muy favorables, las posiciones que en julio se arrancaron a la horda de fascistas y ex guardias civiles.

Avanzadillas muy estratégicas, pues el terreno, muy quebrado, lo permite, defienden este litoral, y sólo esperan las órdenes necesarias para el avance definitivo, que nos colocará muy cerca de Granada. Hasta ahora poco se ha hablado de este frente, pues su misión ha sido estática y de contención, pero repito que pronto habrá noticias de este frente.

* *

Se está organizando en Motril una columna, a la que todo el pueblo está equipando de prendas de abrigo, para ponerla en condiciones de lucha, a la par que elementos técnicos la adiestran militarmente, de la que se esperan grandes proezas, pues el entusiasmo se desborda en sus componentes. El delegado político, camarada González Cervera, lleva con su prestigio y honradez ejemplares al ánimo de la columna el alto deber para lo que se está formando, viéndose asistido con la disciplina de los componentes, tan precisa en estos momentos. Iré ampliando detalles.

CORRESPONSAL

LOS HOMBRES DE LA PAZ EN LA GUERRA

A lo lejos se percibe el sonido de cornetas y tambores; los transeúntes se apiñan en las aceras; el sonido se acerca y cruzan las calles de la capital de la República, debidamente formados, grupos de hombres en cuyos rostros se observa fe, entusiasmo y valor; con aire de guerreros forman filas alineadas, el puño levantado y la vista clavada en las alturas como queriendo ver la grandeza de su propia dignidad. Son los milicianos que llegan un día y otro día y de todas partes de España para pedir un puesto en la avanzada de nuestro frente de combate. Son los que, juntamente con la fuerza leal, quieren contribuir a la exterminación del fascismo. Son hombres de todas las clases productoras que sienten el ideal de

redención y justicia; son aquellos que sufrieron las penalidades más absurdas en otros tiempos; son los verdaderos hijos del pueblo, que quieren ver a su España libre de toda tiranía; son los que salvarán a España de las terribles garras del fascismo; es el pueblo que vive por su propia soberanía; el pueblo noble y generoso que sabrá clavar el mástil de su bandera de libertad en el picacho más alto de España, y al clavarlo lo hará tan seguro, que jamás nada podrá inclinar su firmeza.

Hombres de raza fuerte, de espíritu sano, que supieron y sabrán engendrar su heroísmo en el crisol de los dolores. Hombres que vieron a sus hijos en el mayor de los abandonos, sin escuelas, sin viviendas salubres, sin pan, escarnecidos por caciques y mentecatos.

Estos hombres que formaron Comités contra la guerra, que odian la guerra, que siempre lucharon en defensa de la paz, son los que hoy empuñan el fusil y van a la guerra porque ven en peligro sus libertades; van a la guerra porque quieren arrancar de las entrañas del pueblo lo que tantos años costó conquistar, porque ven que pelagra su tierra, su pan y su dignidad. Van a la guerra porque saben lo que es ser dominado y escarnecido, y van a la guerra para proporcionar a sus hijos el bienestar para siempre.

Estos hombres, que sienten la fe en sus

TEXTO DE LOS DECRETOS DE MILITARIZACION DE LOS VARONES DE VEINTE A CUARENTA Y CINCO AÑOS

La "Gaceta" publica el decreto de militarización, por el que se ordena queden militarizados todos los varones de veinte a cuarenta y cinco años que gocen de buena salud, que podrán ser utilizados por el Gobierno en cualquier servicio.

Los individuos comprendidos en el anterior párrafo quedan obligados a presentarse cuando se les designe por disposición de las autoridades del ministerio de la Guerra, quien los agrupará o encuadrará en unidades adecuadas. Los elegidos quedarán automáticamente sometidos al fuero de guerra con los derechos y deberes propios exigibles a los soldados del Ejército leal a la República.

Quienes desatiendan la obligación de presentarse y no concueran a los llamamientos del ministerio de la Guerra serán castiga-

libertades, son antiguerreros; en un momento sienten ansias de la guerra porque la canalla fascista quiere arrancar de España la verdadera felicidad imponiendo un régimen de dominio y de terror.

Estos hombres son los que voluntariamente piden sitio en la vanguardia de nuestro frente de combate y se alistán con el deseo y el propósito firme de liberar a España de ese terror que producen las hordas fascistas escribiendo en la Historia páginas gloriosas.

¡Qué diferencia entre los dos bandos beligerantes! ¡Mientras los rebeldes en sus reductos tienen que recurrir a todos los procedimientos empleando el terror para reclutar algún hombre, al Gobierno legítimo de la República le sobran medios sin necesidad de anunciar vacantes para reclutar cuantos hombres necesita y teniendo necesidad de cerrar cupos por exceso de demanda de los que quieren pelear contra las hordas fascistas. ¿No verán en esto los generales traidores que España les aborrece? ¿No verán que contra el pueblo nadie podrá?

... ..

Se aleja el sonido de trompetas y tambores; entre la espesa nube de polvo se pierden las siluetas de estos abnegados camaradas que marchan al frente mientras en la retaguardia esperan mujeres y niños ver aparecer el trofeo de la victoria.

GOMEZ MARTI
Milicias Gráficas.

dos como responsables de delito de primera deserción simple, cometido en tiempo de guerra.

Queda autorizado el ministro de la Guerra para dictar las disposiciones que considere precisas para el cumplimiento de lo anteriormente preceptuado.

Por otro decreto de la Presidencia del Consejo se dispone queden militarizados los servicios de las grandes Compañías y Sociedades de utilidad a las necesidades del Ejército, así como el personal de nacionalidad española afecto a aquéllas.

Dichos servicios seguirán funcionando, en términos generales, en la misma forma que actualmente, y su personal militarizado quedará sujeto al fuero de guerra en lo que se refiere a obediencia a las jerarquías y disciplina. Todos los servicios se considerarán como secretos, y si las necesidades de la campaña lo requieren, se podrá disponer del personal para trabajos en horas extraordinarias.



Los obreros de la brigada Vanesov, de la región de Baku, se inscriben en la suscripción para ayudar a las mujeres y niños de España

Buenaventura Durruti envía un saludo a la Unión Soviética

El jefe de una de las columnas que operan en Aragón, el militante anarquista Durruti, ha enviado un cordial saludo a los trabajadores de la U. R. S. S. por conducto de los delegados obreros que van al país del socialismo. De dicha carta publicamos los siguientes párrafos:

“Sirvan estas líneas para mandaros un fraternal saludo desde el frente de Aragón, donde miles de hermanos vuestros luchan como vosotros luchásteis hace veinte años por la emancipación de una clase ofendida y humillada durante veinte siglos.

Hace veinte años que los trabajadores rusos izaron en Oriente la bandera roja, símbolo de la fraternidad entre el proletariado internacional, en el cual depositásteis toda

vuestra confianza para que os ayudase en la magna obra que habíais emprendido. Depósito del que supimos todos los trabajadores del mundo hacernos cargo, respondiendo abnegadamente con las posibilidades que el proletariado posee.

Hoy es en Occidente donde renace una nueva revolución y ondea también una bandera que representa un ideal, el cual, triunfante unirá con lazos fraternales a dos pueblos que fueron escarnecidos por el zarismo a un lado y la despótica monarquía por otro.

Hoy, trabajadores rusos, somos nosotros los que depositamos en vuestras manos la defensa de nuestra revolución. No confiamos en ningún político sedicente, demócrata

o antifascista; confiamos en nuestros hermanos en ningún político sedicente, demócrata son los que tienen que defender la revolución española, lo mismo que hicimos nosotros hace veinte años cuando defendimos la revolución rusa.”

El Comandante Modesto, herido

En uno de los últimos combates ha resultado herido, por fortuna no de gravedad, nuestro querido comandante Modesto.

Ni que decir tiene cuánto se ha sentido este percance entre las fuerzas que luchan a las órdenes del comandante Modesto.

Pronto estará en condiciones de marchar otra vez a ocupar su puesto de lucha y a seguir dirigiendo con el acierto y el valor de siempre las acciones que le son encomendadas.

Imprenta Prensa Española